

# Canciller mantiene respaldo a Velasco pese a serias críticas

**DIPLOMACIA.** El ministro Van Klaveren descartó que la amistad del embajador en España con el Presidente Boric influya en la decisión de su continuidad.

Redacción

**E**l ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, reiteró el respaldo del Gobierno al embajador de Chile en España, Javier Velasco, pese a los severos cuestionamientos que ha tenido por sus reiteradas actuaciones polémicas, la última en una actividad de empresas armamentísticas en Madrid, donde habló de un posible aumento de los acuerdos de ese mercado con nuestro país, a causa de los problemas que mantiene el Gobierno del Presidente Gabriel Boric con Israel.

Durante una sesión de la Comisión de RR.EE. en la Cámara, el canciller reconoció que los dichos del diplomático fueron “inoportunos” pero que “fue un comentario lateral al tema central. El embajador no se refirió concretamente a compras o adquisiciones de armas”, de lo contrario habría incurrido en una falta mayor. Ante ello, definió que Velasco seguirá en su cargo.

Y en una entrevista con T13, Van Klaveren descartó que la amistad del embajador con el Presidente Gabriel Boric tenga alguna influencia en este tipo de decisiones.

“Nosotros no hacemos distinciones entre embajadores que son amigos del Presidente y los que no lo son”, sostuvo el canciller.

“La evaluación que se hace de la gestión que se hace es general, el estado de la relación con España es muy positivo, nosotros estamos en contacto permanente con colegas españoles, sa-



DIPUTADOS DE OPOSICIÓN ESCRIBIERON UNA CARTA PARA PEDIR LA SALIDA DEL REPRESENTANTE DIPLOMÁTICO. EFE

bemos de las actividades que él realiza allá y la verdad es que no hay quejas al respecto”, añadió.

“Es una evaluación que tiene que ser favorable, más allá de este comentario innecesario que hizo y que generó toda una polémica que además consideramos totalmente innecesaria y respecto a la cual se le ha dado un alcance que no tiene, se ha dicho que él está participando en adquisiciones de armas, eso no es así y no podría ser así tampoco”, dijo también el ministro, quien dijo esperar “que no haya otro error”.

## APOYOS Y CRÍTICAS

Estas palabras del canciller Van Klaveren fueron respaldadas por la ministra Secretaria General de Gobierno, Camila Vallejo, quien durante una vocería en La Moneda insistió en que “no está demás reforzar el llamado que

ha hecho el propio canciller, de que este tipo de errores no se tienen que repetir”.

En cuanto a las críticas de la oposición, que atribuye la permanencia de Velasco a la amistad que tiene con el Presidente Boric, la ministra consideró los cuestionamientos como “una falta de respeto a un canciller de larga trayectoria, que no toma sus decisiones en función de relaciones de amistad. Nunca lo ha hecho y nunca lo hará y bastaría sólo con conocerlo a él un poco más, su trayectoria diplomática, su conocimiento, su profesionalismo, para descartar inmediatamente algún sesgo de ese tipo”.

Sin embargo, ayer persistieron las críticas contra Velasco desde la oposición. Una de las personas que manifestaron su visión contraria a la continuidad del embajador fue la presi-

denta de Evópoli, Gloria Hutt, quien en radio Cooperativa reconoció que se trata de una atribución del Presidente, pero opinó que el embajador “no ha tenido una trayectoria que lo destaque por aportes, eso me parece a mí más lamentable”.

Esto se vio expresado también en la Cámara de Diputados, ya que un grupo de parlamentarios opositores quiso leer una carta en la que pedían la renuncia del embajador, pero esto fue rechazado por la mesa encabezada por Karol Cariola.

Si hicieron un punto de prensa en el que el legislador Luis Sánchez (P. Republicano) pidió al Presidente Boric “dejar de proteger a sus amigos”, ya que Velasco “no tiene la profesionalidad ni responsabilidad necesarias para ser embajador y debe ser reemplazado por un diplomático de carrera”. **CB**